
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号 上富自推 第 112号 

決裁期日 令和６年 11月 25日 

名 称  住民会長との町政懇談会 

日 時  令和６年 11月 13日（水） 13時 30分～14時 40分 

場 所  消防大会議室 

出席者 

住民会長24名 (別紙) 

理事者：斉藤町長・佐藤副町長・鈴木教育長 

課長・主幹職：上嶋会計課長他13名(別紙) 

町民生活課自治推進班：中島主幹 足立主事 

内 容 

司会：佐藤副町長 

○前回の町政懇談会以降に人事異動があった会計課長の紹介 

○斉藤町長挨拶 

2 回目の町政懇談会であり、任期 4 年の最後の町政懇談会になる。この 4年

間お世話になった皆様へこの場を借りてお礼申し上げる。就任した時はコロ

ナ、そのあとは猛暑等あったがジオパークの認定やラベンダーフェスタでの

ライトアップ、こどもセンター、町立病院の建設等順調に進んでいる。今年

を振り返ってみれば大きな災害もなく非常に良い年だった。第 2 回の町政懇

談会は 11月の開催で来年度の予算編成も今後控えているので、それらにつな

がるような要望等もあると思う。限られた時間内ではあるが、ぜひ率直な意

見を伺いたい。 

【議題】 

議題１ 令和６年度高齢者実態調査について（保健福祉課） 

 説明者：保健福祉課長より資料１に基づき説明 

 質疑なし 

議題２ 除雪サポーターの募集について（保健福祉課長） 

 説明者：保健福祉課長より資料２に基づき説明 

 質疑なし 

議題３ 民生児童委員一斉改選について（保健福祉課長） 

 説明者：保健福祉課長より資料３に基づき説明 

 質疑なし 

議題４ 町道除排雪について（建設水道課） 

 説明者：建設水道課長より資料４に基づき説明。 

 質疑なし 

議題５ 十勝岳ジオパークについて（企画商工観光課） 

 説明者：ジオパーク推進室長より資料５に基づき説明 



 質疑なし 

議題６ その他   

説明者：ふらのバスラベンダー号の運行ルート変更について（総務課） 

    8 月 25 日号の広報に掲載したが、現在旭川医大から厚生病院へ向か

うルートが令和 7年 10月 1日から渋滞を回避し定時運行を確保する

ために旭川医大通過後国道 237 号線を経由して氷点橋から旭川駅へ

到着するルートへ変更するという検討がふらのバスで行われてい

る。ふらのバスが地域の人たちから意見を募集しているので、ルー

ト変更に関する意見があれば書面でふらのバスへ送ってほしい。 

質問：来年からは厚生病院には行かないということか 

回答：厚生病院の停留所をカットして旭川駅へ向かうよう検討しており、地

域住民から意見を集めている段階。まだ決定ではない。 

質問：上富良野からどれくらいの人が乗っているのか 

回答：乗車人数は町では把握していない。 

   ルート変更の検討に至った経緯としては、渋滞を回避し定時運行を確

保しなければ乗務員不足による勤務体系の維持が非常に厳しいという

現状が背景にある。現在の厚生病院を経由し旭川駅へ向かうルートで

は渋滞が発生して定時運行ができないことが多々あり、特に冬季間は

遅延が頻発するとふらのバスから回答があった。町としても利用状況

をふまえ、必要な手続きを行っていければと考えている。 

町長：上富良野町だけではなく富良野市、中富良野町、美瑛でもこのバスを

利用している人たちがいる。沿線とも連携しながら対応していく。 

質問：旭川市が道路の除雪をしていないから遅れている。除雪さえすればス

ムーズに乗れるのでは。旭川市に除雪をお願いすることはできないか。 

町長：除雪をすれば遅延なく運行できるのならその点も含めて対応する。 

質問：来年 2 月に行われる十勝岳災害の避難訓練について、移住者が何人か

いるが町内会に入っていない。加入を促進しても中々理解してもらえ

ず、連絡体制がとれていない状態。災害時にはどういった方にどうい

う方法で連絡をとればいいのか。 

回答：引き続き町内会への加入を促進してほしい。万が一災害等の有事があ

った場合は戸別の防災無線から勧告や避難誘導の情報提供はできる。

災害要支援者に該当する場合は自主防災組織で共助していくことを説

明して加入を促してほしい。 

質問：高齢者実態調査について、民生委員が把握している高齢者の情報が記

載されている名簿を住民会で共有することはできないのか。 

回答：共有することはできないが、災害要支援者の情報については本人の許

可を得て情報共有することは可能。 

説明者：詐欺の注意喚起について（町民生活課） 

    業者や町を騙って金銭を要求する犯罪が増えてきている。12 月中旬



から 31日まで歳末防犯運動を予定している。詐欺に引っかからない

ように、不安な事象があれば町から警察へ通報することも可能なの

で一人で判断せず相談してほしい。 

〇意見交換  14：05～ 

 静修住民会長  

熊の出没が多く、このままでは農作業に影響がある。考えを聞きたい。 

 副町長 

   熊の出没が多いことは認識している。熊の目撃情報があった直後にパト

ロールもしてもらっているが、大きな音が鳴るものを身に着けて農作業し

てもらうなど対策してもらうしかない。町で立て看板やホームページなど

で目撃情報を周知しているがごみを放置しないなど自己防衛してほしい。 

 静修住民会長  

   町だけでできないのであれば隣の中富や美瑛と一緒にお金出してもいい

から撃ち殺してほしい。自己防衛だけでは限界がある。町でこれからどう

するかを聞きたい。 

 副町長  

   猟友会のハンターが不足している。農協を通じて猟友会の処遇改善など

道へ働きかけるなどして連携していく。新しいハンターの育成については

地域と相談しながら進める。今すぐハンターを増やせるわけではないが猟

友会に加入してもらえるように進めていく。 

 静修住民会長 

   ジェットコースターの路について、観光客の車が多く、路上駐車や事故

などでコンバインが通れないことがあった。今回の議会だよりで西 11線道

路に 200 万の予算が付くと見たが、今後どのように対策するのか教えてほ

しい。 

 副町長 

 携帯電話の位置情報を利用して観光客の動きを調査する予算がついた段

階。ジェットコースターの路は観光での課題がある地域として定めており、

来年すぐになんとかできるわけではないが検討を進めいている。 

 町長 

  ジェットコースターの路以外にも八景には課題がある。交通事故や農作

業の妨害にならないよう解決方法を見つけていきたい。近隣に駐車場を作

るのも一つの手段だが一度駐車場を作っても成功するかわからない上に農

地に戻せないので、駐車場のほかに誘導の仕方など、どんな方法があるの

か十分に検討していく。 

 東中住民会長 

  ジオパーク全国大会で東中清流太鼓を披露することはできないか。 

 ジオパーク推進室長 

  例年地元団体の音楽演奏などを披露する機会がある。今後そういう話があ



れば実施を検討していきたい。 

旭住民会長 

  社教センターから富原球場に向かっていく交差点で事故があった。外国人

観光客でもわかるような標識や信号などを立ててもらえないか。 

 町民生活課長 

   信号については公安委員会で基数に限りがあるので難しい。道路標識も町

で勝手に一時停止などをつけることはできないが、外国人がわかるような表

記の看板や旗を立てるなど町でできる対策を行う。 

 住吉住民会長 

  ジオパーク全国大会で美瑛会場への移動手段は用意してもらえるのか。 

 ジオパーク推進室長 

  上富良野町民に参加してもらえるようシャトルバス等も検討中である。 

 緑町住民会長 

  来年社教センターが改築工事をすると聞いたが、その間の避難場所はどう

なるのか。 

 総務課長 

  事業計画として検討している段階。より具体的になってきたとき組織内で

連携して対応していく。 

 副町長 

  工事期間中もし何かあれば代替の場所が必要になる。施設をお持ちの住民

会に協力を願うこともあるかもしれない。 

  どの時期にどのくらいの工事をするのかまだ未定だが、協力のお願いをす

るときには、よろしくお願いいたしたい。 

 泉町住民会長 

  あすなろ会館の老朽化がすすんでいるので直してほしい。合葬墓について

は今後どうなるのか。ジオパーク全国大会について美瑛だけではなく上富良

野でも催し物等を行う予定はあるのか。 

 町民生活課長 

  あすなろ会館でどのような修繕が必要かは建築の方と相談しながら、施設

利用ができるように引き続き対応していく。 

 町長 

  合葬墓については予定していない。ジオパーク全国大会については青年の

家が中心になるが、上富良野を会場に使えるようにはたらきかけていきたい。 

清富住民会長（欠席連絡の際、電話にて） 

   住民会の戸数が減少していて、５～10 年後には住民会としての存続が難し

くなる。何か検討をしてほしい。 

 ※清富住民会世帯数 11 戸（R6.3末町内会世帯数の報告） 

≪閉会≫                         (14 時 40分) 

 



 

～懇談会終了後～ 

住民会長連合会の会議が開催された 

住民会長連合会案件のほかアレっ子ママの会より事業案内など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


